

Muy débiles y comprometidas quedarían las líneas enemigas si los carlistas tuviesen un emejante *tour de force*. No tendría, por lo demás, nada de peligroso ni de alarmante tal demostración, pues el general Loma, que está admirablemente situado y con el que tendría que chocar la expedición, tiene superiores fuerzas, aun en número, y artillería más poderosa.

Al *Correos de Bayona* remiten desde Tolosa un fechaf6, á falta de noticias de la guerra, un curioso y detallado cuadro de las fuerzas que componen el ejército fácioso del Norte, que, según el corresponsal carlista, son las siguientes:

*Provincias de Navarra, Vizcaya y Guipúzcoa.*  
Hay un capitán general, 3 tenientes generales, 10 mariscales de campo, 34 brigadiers, 3 coronellos, 97 tenientes coronellos, 182 comandantes, 578 capitanes, 747 tenientes, 1029 subtenientes, 834 sargentos primeros, 1344 segundos, 2900 cabos, 316 cadetes, 596 músicos y cornetas, y 25.784 soldados.

Su *Administración militar* consta de un general, 3 coronellos, 5 tenientes coronellos, 14 comandantes, 7 capitaines, 17 tenientes, 49 subtenientes y 17 auxiliares.

Su cuerpo de *Sanidad militar* cuenta con un inspector de 1.<sup>a</sup> clase, 6 de segunda, 7 médicos mayores, 23 ayudantes de 1.<sup>a</sup> clase, 23 de segunda, 31 sub-adjuntos, 23 internos y enfermeros.

El *Clero militar* está compuesto de un Vicario general, 73 capellanes de 1.<sup>a</sup> clase, 37 de segunda y 3 de tercera.

El *Cuerpo jurídico-militar* cuenta con un auditor de 1.<sup>a</sup> clase, 3 de segunda y 5 subtenientes.

El ejército carlista cuenta además 9 profesores de Veterinaria de 1.<sup>a</sup> clase, 8 de segunda, 7 de tercera, 33 albeiteros, 12 guarnicioneros, 48 armeros, 1785 caballos y 751 mulos. En estas cifras —dice el corresponsal de Tolosa— no están comprendidos los enfermos y heridos, pues el total de las fuerzas asciende a 35.042 hombres (nos parece que el corresponsal ha ascendido demasiado), sin contar (holgadamente) la división de Castilla, los batallones de Aragón, Cantábricos y Asturias que presentan un efectivo de 8000 infantes, 800 caballos y 54 mulas.

La artillería se compone de 105 cañones, de las 4 baterías de montaña, 4 montadas, una sección del sistema Plasencia y dos compañías de tren de sitio.

Para el sostenimiento mensual de las fuerzas carlistas vasco-navarras se requieren 13.460 raciones que representan un valor de 760.095 francos; 72.772 raciones para los caballos que representan 63.675 francos, 50 quintales. Añádanse a esto 378.499 francos que representan las pagas y 5.287 francos, 50 quintales destinados al mantenimiento de raciones ligado á la artillería, gasto de conservación

de baterías y fábricas, y tendremos un total de 1.207.557 francos mensuales, ó sean la friolera de 4.830.228 reales.

Está llamando extraordinariamente la atención en San Juan de Luz el precioso panteón construido por el envidiable artista y compatriota nuestro D. Plácido Zuloaga, con destino á la conservación de los restos del malogrado general Prim.

Esta admirable obra de arte visitada diariamente por gran número de artistas y curiosos, pertenece al estilo del Renacimiento, mide tres metros y medio de altura por 2'40 de largo; es de hierro cincelado y damasquinado e incrustado de oro y plata con bajos relieves y una soberbia estatua en bronce.

El escudo de armas del finado general está esmaltado, y las molduras de hierro presentan un relieve notable y demuestran las mayores dificultades de ejecución.

El Sr. Zuloaga ha tenido la buena idea de exponer al público antes de su entrega esta prodigiosa obra, única en su género, y para evitar el acumulamiento de gente y á la vez con un objeto benéfico, ha fijado en un franco el precio de entrada á los talleres, destinando dicho producto á los pobres.

Diariamente visitan este notable mausoleo gran número de artistas y viajeros, muchos de los cuales han acudido de expreso desde Pau, Burdeos, París y otros puntos, debiendo advertir por nuestra parte á los que deseen admirarlo, que la exposición quedará cerrada el dia 15 del corriente mes de Abril.

*El Cuartel Real* cree poder afirmar que la intervención de Dios en las cosas carlistas es todavía mas directa que la que se nota en el orden general de la naturaleza.

Poco favor hace el colega carlista á la Providencia al hacerle jugar tan mezquino papel.

El miércoles se hallaban en Valmaseda dos batallones carlistas y la compañía de Guías.

Las facciones están levantando algunas obras de fortificación en el cerro del Castillo ó de San Severino, y en otras alturas que dominan á dicha villa.

Los robos menudean de una manera escandalosa en el campo carlista. *El Noticiero bilbaíno* dice que hace pocos días escamotearon cerca de Zornoza treinta y seis onzas á un indiano de Abando, jefe de Administración militar en el campo carlista, y 70.000 reales al también jefe de aduaneros Chimpas, en Durango.

Y ¡viva la Religión!

Estos últimos días se han presentado á indulto en Bilbao algunos mozos procedentes de los batallones carlistas de Vizcaya.